

Una dictadura lo primero que hace es destruir la cultura de un país

EIBAR. DV. Una dictadura lo primero que hace es destruir la cultura de un país. Así de contundente se mostró en varios de sus comentarios la directora de la Biblioteca Nacional, Rosa Regás, quien ofreció ayer una conferencia dentro del 75 aniversario de la II República en Eibar

Rosa Regás defendió la importancia de la cultura difundida en la época de la II República. Quiero poner mi grano de arena para decir que la República fue el primer intento para acabar con el analfabetismo que sufría el país. En la República había ambientes más o menos cultos, pero se tenía claro que la cultura debía ser para todos, afirmó Rosa Regás, para quien posteriormente el régimen fascista se ocupó de desprestigiarla porque los fascistas decían que no había orden.

Rosa Regás insistió en que la cultura en la II República era para todos y aportó algunas cifras. Más del 50% de las personas de muchos pueblos eran analfabetas, iletradas, no sabían leer. Sólo se creían lo que les decían las autoridades como el alcalde o el cura, recalcó.

Una de las principales aportaciones que se produjeron durante la II República fue el prestigio que adquirieron los profesores. Se multiplicaron los sueldos de los profesores por cuatro. Durante dos años los profesores recibieron unos cursos en los que se les imbuía de los valores que luego ellos debían transmitir. Los maestros tuvieron unos recursos en la República que nunca habían tenido, señaló Rosa Regás, quien echa de menos ese prestigio de los profesores en la sociedad actual. Ahora no tienen la importancia de la II República. Es curioso como ahora los padres cuestionan los métodos de enseñanza de los maestros, apuntó al tiempo que destacó la labor realizada por las 'Misiones Pedagógicas'. Hicieron posible el acceso de mucha gente a los libros y a la cultura gracias a la iniciativa de intelectuales, maestros, artistas o estudiantes. La construcción de una gran cantidad de bibliotecas permitió difundir aún más la cultura a juicio de Rosa Regás. El trabajo que se desarrolló en las escuelas, institutos y universidades fue importante. El presupuesto que invirtió la República en los libros fue impresionante, aseveró Rosa Regás, quien lamentó que este trabajo se perdió en la época fascista porque se quemaron libros. No querían que la gente pensara, todo ello con la colaboración de la Iglesia Católica, que aún no ha hecho autocrítica.

Crítica al franquismo

Rosa Regás quiso destacar el esfuerzo realizada por ofrecer cultura a la gente durante la II República pero lamentó la labor posterior del franquismo. Se hizo mucho pero después el franquismo y algunos historiadores han intentado desprestigiar el trabajo realizado. No se puede justificar ningún golpe de estado. Todos estos dictadores que han sido asesinos, lo primero que hacen es destruir la cultura de un país, afirmó.

EEUU lo primero que hizo al invadir Irak fue destruir la Biblioteca Nacional. Además en Irak ya han sido asesinados 1.200 profesores, agregó.

Conferencia de hoy

Esta tarde prosigue el ciclo de conferencias organizadas por el Ayuntamiento para conmemorar el 75 aniversario de la República. Tras las conferencias de ayer de Rosa Regás y de anteayer, de Josu Chueca, hoy le toca el turno al catedrático de Historia, José Luis de la Granja quien va a disertar sobre el tema la II República y Euskadi. Un acercamiento de este periodo tan singular al quehacer cotidiano del País Vasco. Aproximación que se concretará aún más, con la charla del jueves como clausura de este ciclo. El historiador eibarrés, Jesús Gutierrez tratará de Eibar y la República. A las 19.30, en Portalea.